

COMMUNIQUÉ DE PRESSE – 24 mars 2025

L'IFG en immersion au cœur des enjeux énergétiques et territoriaux du Cotentin



Cherbourg, Flamanville, La Hague – Lors de la dernière semaine de mars 2025, les étudiants du Master 2 "Géopolitique locale et gouvernance territoriale" de l'Institut Français de Géopolitique (IFG) partiront en sortie pédagogique dans la péninsule du Cotentin.

Comme chaque année, cette sortie de terrain, encadrée par leurs enseignants, constitue un moment clé de leur formation. Elle leur permet d'explorer des sites stratégiques, de rencontrer des acteurs locaux engagés et d'affiner leurs compétences en diagnostic territorial.

Un programme d'étude au cœur des infrastructures énergétiques

Cette année, les étudiants se rendront sur trois sites majeurs : Cherbourg, Flamanville et La Hague.

Au programme, la visite de sites industriels et énergétiques d'envergure, notamment la centrale nucléaire de Flamanville et le centre de stockage des déchets de La Hague. En partenariat avec l'antenne locale de l'Université de Caen Normandie, une table ronde réunira étudiants et acteurs locaux afin d'échanger sur les enjeux de gouvernance territoriale et de développement durable.

Un territoire stratégique en mutation

Ce territoire en pleine mutation, occupe une position stratégique sur l'axe ferroviaire et maritime reliant l'Espagne au Royaume-Uni. Son rôle clé dans la production énergétique française, la richesse de ses espaces naturels et les enjeux d'aménagement qui le traversent en font **un cas d'étude idéal pour analyser les dynamiques de gouvernance, de protection de l'environnement et de développement économique.**

Une formation ancrée dans l'observation du terrain

Cette sortie pédagogique représente l'opportunité pour les étudiants du Master de découvrir des spécificités territoriales locales, de saisir l'imbrication des enjeux à des échelles multiples et d'appréhender les grands défis de demain.

Elle s'inscrit dans une tradition d'apprentissage par l'expérience, à l'image des sorties de terrain des promotions précédentes :

- **Avril 2023** : La Rochelle et l'Île-de-Ré – Ce fut l'occasion de discuter gouvernance, environnement et logement avec des élus, des artisans, des acteurs économiques et du monde associatif, des conservateurs de musées et des ingénieurs spécialisés dans la préservation du littoral et la protection contre les submersions et inondations en charge du développement du Programme d'Actions de Prévention des Inondations à l'échelle de l'agglomération rochelaise.
- **Avril 2024** : Dunkerque – Reçue dans un premier temps dans les locaux de l'Université Côte d'Opale pour parler transport et énergie avec RTE, c'est dans les locaux de l'AGUR que la promo fut ensuite accueillie par l'Observatoire des villes du transport gratuit. Grâce au Grand Port Maritime de Dunkerque, nos étudiants ont pu bénéficier d'une visite guidée des gigantesques installations industrielo-portuaires ! Enfin, nous avons pu rencontrer des représentants de la Maison de l'Europe pour traiter des questions de coopérations transfrontalières.

L'IFG remercie l'ensemble des partenaires et intervenants qui participent à ces expériences enrichissantes pour nos étudiants et a hâte de partager les enseignements de cette nouvelle exploration territoriale.

A propos de l'IFG

L'Institut Français de Géopolitique (IFG), rattaché à l'Université Paris 8, est la plus ancienne formation universitaire en géopolitique de France. Fondé en 2002 sur des bases posées dès 1989 avec la création du premier doctorat en géopolitique, **l'IFG développe une méthodologie unique d'analyse des dynamiques territoriales.**

Il forme des experts capables d'anticiper les enjeux géopolitiques mondiaux et locaux, intégrés aujourd'hui dans les grandes entreprises, administrations et ONG.

Contact Presse :

Delphine DEMENOIS : delphine.demenois@geopolitique.net